



# UDRS

## Mi Universidad

*Jennifer Sherlyn Castellanos Santiz*

*Control de lectura*

*4to parcial*

*Antropología Médica I I*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz*

*Licenciatura en Medicina Humana*

*2do Semestre*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 04 de Julio 2025*

## Medicinas que llegan a México.

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Jenni

Reconocimiento jurídico a sus actividades curativas, la incorporación en hospitales ubicadas en territorios indígenas. En México, la invasión, conquista y usurpación del territorio por españoles significó poco más de trescientos años de ferreo control colonialista y la irrupción de una reproducción combinatoria-biológica y sociocultural de los pobladores originarios locales con las nuevas residentes foráneas, la existencia de culturas consideradas como diferentes. En el estado de Chiapas, el hecho más sobresaliente es la construcción en los Altos de un hospital inaugurado en mayo de 2010 que por tener una sección de medicina tradicional, es denominado como "hospital de las culturas". Además de incompleto, resulta el mejor ejemplo de una unidad médica hospitalaria construida a espaldas de las comunidades indígenas contraviniendo la consulta previa que motiva el Convenio 169 de la Organización. De los dos nosocomios ubicados en San Cristóbal se tienen experiencias negativas la atención de pacientes indígenas que demuestran que el racismo y la discriminación sigue siendo un problema no resuelto, posee a los discursos interculturales esgrimidos por los funcionarios de la salud del estado. En el caso de Colima a partir de 2007 se

Ritos de paso

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

El artículo tiene como objetivo principal establecer un puente teórico entre dos corrientes del psicoanálisis tradicionalmente vistas como opuestas: el psicoanálisis postfreudiano y el alcalino. Esta articulación se realiza al entorno al fenómeno de la adolescencia y los nuevos ritos de transición hacia la adultez. Aunque se suele pensar que las corrientes postfreudianas y lacanianas son irreconciliables, el texto demuestra que es posible encontrar ambas puntos de convergencia entre ambas, especialmente en lo que respecta a la construcción de la identidad y los comportamientos desviados en la adolescencia. Erikson y la delincuencia juvenil: se destaca la del aporte de Erikson desde la psicología del yo, enfocándose en los procesos de identificación y de formación del mismo yo. A diferencia de otros representantes de esta corriente, Erikson se interesa más por la formación de la identidad y no tanto por las funciones del yo autónomo o libre de conflicto. El texto explora cómo en la actualidad los adolescentes enfrentan una transformación de los ritos tradicionales que marcaban el paso a la adultez. Esta pérdida o distorsión en la distorsión de los rituales puede contribuir a comportamientos problemáticos o desviados, entendidos desde

## Obstinación terapéutica.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
Jenni

El documento aborda la obstinación terapéutica, también conocida como distanasia o encarnizamiento terapéutico. Se define como la aplicación injustificada de tratamientos que empeoran la calidad de vida del paciente más que la propia enfermedad. El documento rechaza el término "encarnizamiento terapéutico" por implicar una intención maliciosa que no siempre se corresponden con la realidad. Prefiere "obstinación terapéutica" por más neutral y representativa de la situación. Este documento comienza contrastando la atención pública a la eutanasia activa con la frecuencia y el sufrimiento innecesario causando por la distanasia. Se argumenta que la distanasia es una razón por la cual se solicita la eutanasia activa, por lo que requiere un análisis cuidadoso. Se utiliza en tratamientos en el proceso de morir que solo prolongan la vida biológica sin mejorar la calidad de vida del paciente. Se comparan diferentes términos (distanasia, encarnizamiento terapéutico, prolongación innecesaria de los medios de soporte vital) y se justifica la elección de "obstinación terapéutica" como la más apropiada. Se identifican cuatro factores principales que contribuyen a la obstinación terapéutica: la creencia acrítica de que la vida biológica debe prolongarse a toda costa, priorizando los aspectos científicos de la enfermedad.

## Referencia

1. Roberto campos N. (2017). Aproximación Crítica a las políticas en salud indígena, medicina tradicional en México Universal Nacional de Lanús.
2. Uribe Aramburo. (2011). Adolescencia y ritos de transcripción: una articulación de psicoanálisis. Revista colombiana de ciencias sociales.
3. Sans S. (2005). Obstinación terapéutica Real academia de medicina la Cataluña.